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Em quatro anos, FCecon 
realizou 1,5 mil conizações
A cirurgia retira lesões 
pré-malignas do cólo 
do útero

O câncer do colo do útero é 
uma doença 100% evitá-
vel e leva de 10 a 15 anos 
para se instalar no corpo 

da mulher, após persistentes in-
flamações causadas pelo papilo-
mavírus humano (HPV). De 2019 a 
2022, a Fundação Centro de Con-
trole de Oncologia do Estado do 
Amazonas (FCecon), unidade vin-
culada à Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM), realizou 1.508 
conizações, pequena cirurgia que 
retira lesões pré-malignas do colo 
do útero, evitando a evolução 
para o câncer.

Conforme informações do Ins-
tituto Nacional de Câncer (Inca), 
o Amazonas lidera os índices de 
casos de câncer do colo do útero 
em todo o Brasil. Somente, em 
2022, 700 mulheres amazonen-
ses devem ser diagnosticadas 
com a neoplasia. Dados da Fun-
dação de Vigilância em Saúde do 
Amazonas – Dra. Rosemary Costa 
Pinto (FVS-RCP) apontam que 271 
mulheres morreram, em 2021, no 
estado, vítimas da doença.

Nesta semana, foram iniciadas 
as obras do Centro Avançado de 
Prevenção do Câncer do Colo do 
Útero do Amazonas (Cepcolu), 
anexo à FCecon, que será exclu-
sivo para o tratamento das lesões 
pré-malignas no colo do útero. 
Será um hospital-dia, ou seja, 
sem a necessidade de internação. 
Assim, após a cirurgia, a paciente 
retorna para casa.

“A construção do Cepcolu é um 
divisor de águas que vai repre-
sentar o início do processo de 
erradicação do câncer do colo do 

Logo que dão entrada na FCecon, as pacientes assistem a um vídeo educativo sobre a conização. 

Laís Pompeu/FCecon

útero dentro do nosso estado. Com 
este centro, iremos reescrever uma 
nova história do câncer do colo 
do útero no Amazonas”, destacou 
o mastologista Gerson Mourão, 
diretor-presidente da FCecon.

Prevenção
 O câncer do colo do útero é cau-

sado por inflamações persisten-
tes de tipos oncogênicos do HPV, 
destaca a médica ginecologista e 
chefe do serviço de Ginecologia da 
FCecon, Mônica Bandeira. O vírus 
é adquirido sexualmente.

A prevenção primária para o cân-
cer do colo do útero é a vacinação 
contra o HPV, que é indicada a me-
ninas, dos 9 aos 14 anos, e meninos, 
dos 11 aos 14 anos. A vacina está 

disponível nas Unidades Básicas 
de Saúde (UBSs) e protegerá as 
próximas gerações de mulheres, 
destaca a médica.

Já a prevenção secundária é o 
exame preventivo, também co-
nhecido como Papanicolau. Este 
deve ser realizado anualmente 
nas mulheres que iniciaram sua 
vida sexual, mesmo sem qualquer 
queixa ginecológica.

“O objetivo do preventivo é de-
tectar as inflamações que vêm 
antes desse câncer ser instalado 
na mulher, são as chamadas le-
sões pré-malignas, lesões pre-
cursoras do câncer do colo do 
útero. Quando falamos em pre-
ventivo, é para prevenir, evitar”, 
afirma Bandeira.

Manaus é 
inserida no novo 
Mapa do Turismo 
Brasileiro

TURISMO

O Ministério do Turismo 
(MTur) divulgou, na última 
segunda-feira (28), o novo 
Mapa do Turismo Brasilei-
ro, instrumento que reúne 
municípios que adotam o 
setor como estratégia de 
desenvolvimento e identi-
fica as necessidades de in-
vestimentos e de ações para 
a promoção de cada região 
turística do país. No Ama-
zonas, 26 municípios estão 
registrados, incluindo Ma-
naus. No total, 2.542 cidades 
distribuídas em 322 dessas 
regiões foram incluídas no 
mapa 2022.

O mapa está disponível 
no site www.mapa.turismo.
gov.br , e de acordo com o 
Mtur, o objetivo é norte-
ar a definição de políticas 
públicas, incluindo a des-
tinação de recursos para 
obras de infraestrutura e 
oferta de cursos de qua-
lificação profissional para 
o setor. “Essa é mais uma 
importante conquista para 
Manaus, e conforme pedido 
do prefeito David Almeida, 
estamos trabalhando para 
inserir a capital amazonen-
se no mercado mundial do 
turismo. Através do mapa, 
a cidade será beneficiada 
diretamente com ações e 
recursos do Ministério do 
Turismo, ampliando o de-
senvolvimento da atividade 
turística local”, destacou o 
diretor-presidente da Fun-
dação Municipal de Cultu-
ra, Turismo e Eventos (Ma-
nauscult), Alonso Oliveira. 

Conização 
Uma vez descobertas as lesões, 

chamadas de neoplasia intra-epitelial 
cervical de grau II ou III, a mulher será 
encaminhada para realizar a conização 
na Fundação Cecon ou na Policlínica 
Gilberto Mestrinho.

Em 2021, 548 mulheres foram sub-
metidas à conização na FCecon, evi-
tando o desenvolvimento do câncer. 
No primeiro bimestre de 2022, 131 pa-
cientes passaram pelo procedimento.

Humanização
 Logo que dão entrada na FCecon, 

as pacientes assistem a um vídeo 
educativo na Sala de Humanização, 
que informa como são realizadas as 
conizações, a fim de tranquilizar as 
mulheres sobre todo o procedimento.
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Alessandra no PSC
A deputada estadual licen-

ciada Alessandra Campêlo con-
firmou, na última quarta-feira 
(30), a sua filiação ao PSC, ex-
-partido do governador Wilson 
Lima e que continua a integrar 
o arco de alianças do chefe  
executivo estadual.

“É tempo de novos desafios 
pelo desenvolvimento do Ama-
zonas”, escreveu a parlamentar 
em suas redes sociais ao des-
tacar sua nova legenda após 
deixar o MDB.

Volta à Aleam
Ontem, Alessandra se de-

sincompatibilizou do cargo 
de titular da Seas fazendo 
um balanço do seu trabalho 
à frente da pasta, destacan-
do ações que impactaram po-
sitivamente a vida social de 
milhares de famílias carentes  
no Estado.

Na próxima terça-feira, ela 
retomará seu mandato na As-
sembleia Legislativa para ten-
tar a reeleição.

PSD em festa
Sob o comando do senador 

Omar Aziz, pré-candidato à re-
eleição, o PSD lançou ontem 
sua chapa de postulantes à 
Câmara Federal na batalha de 
votos deste ano.

Além de Marcelo Ramos e 
Sidney Leite, que disputarão 
a reeleição, o partido contará 
na batalha eleitoral com nomes 
como o empresário Orsine Jú-
nior, a delegada Débora Mafra, 
a vereadora de Itacoatiara, An-
dreia Mara, os ex-vereadores 
de Manaus Coronel Gilvandro 
e Givancir Oliveira.

A Bancada Delas, com cin-
co conselheiras tutelares 
brigando pela deputação fe-
deral, foi outro destaque 
do evento do PSD. São elas: 
Kiky Anjos, Adelyane Loba-
to, Rosália Bernardino, Ni-
via Abrahão e Marinez Paz  
do Nascimento.

Força no interior
Na festa de ontem, o parti-

do de Omar Aziz realizou um 
verdadeiro mutirão de novas 
filiações partidárias envol-
vendo prefeitos, ex-prefeitos 
e vereadores da capital e de 
do interior do Amazonas.

Assinaram fichas de adesão 
à legenda líderes políticos de 
Guajará, Benjamin Constant, 
Amaturá, São Gabriel da Ca-
choeira, Manacapuru, Irandu-
ba, Silves, Careiro Castanho, 
Careiro da Várzea, Tefé, Fonte 
Boa, Canutama, Maués, Anamã, 
Caapiranga, Codajás, Urucuri-
tuba e Pauini.

“Pauta Verde” no STF
O plenário do Supremo Tri-

bunal Federal (STF) retomou 
ontem a análise da chamada 
“pauta verde”, que inclui o des-
matamento da Amazônia. 

Entre os magistrados reina a 
inquietação com a possibilida-
de de o desmatamento chegar a 
uma situação de “não retorno”, 
um nível crítico que não poderá 
mais ser superado.

O advogado-geral da União (AGU), 
Bruno Bianco, concorda com a pre-
ocupação em torno da questão am-
biental, mas admite que o problema 
não é fácil de ser resolvido.

Grana do festival
O Governo do Estado repas-

sará R$ 10 milhões aos bumbás 
Garantido e Caprichoso para o 
55° Festival Folclórico de Pa-
rintins programado para os dias 
24, 25 e 26 de junho.

Cada bumbá abocanhará R$ 
5 milhões.

Bolsonaro forte
O PL, do presidente Jair Bol-

sonaro, foi o partido que mais 
cresceu com a janela partidária, 
que se encerra neste final de 
semana.

Com as novas adesões, a 
campanha do presidente será 
turbinada por uma bancada de 
66 parlamentares liberais no 
Congresso Nacional.

Ao todo, somando PL, Pro-
gressistas, Republicanos, PSC 
e PTB, a base bolsonarista reu-
nirá 171 deputados que pedirão 
votos pela reeleição do Capitão.

Lula corre atrás
Principal adversário de Bol-

sonaro, o petista Lula deve-
rá contar com 113 deputados 
no Congresso baseados no 
PT, PSB, Solidariedade, PSOL, 
PCDOB e PV.

Até quinta-feira (30), 66 de-
putados haviam trocado de 
legenda aproveitando a janela 
partidária.

“Pastores das sombras”
Em artigo publicado em O Glo-

bo, o conceituado jornalista Elio 
Gaspari detonou o ex-ministro 
da Educação, Milton Ribeiro.

“Ribeiro meteu-se com pas-
tores das sombras que pediam 
capilés para tramitar processos 
junto ao benevolente FNDE. O 
ministério que já foi ocupado 
por Gustavo Capanema, Darcy 
Ribeiro e Ney Braga acabou nas 
mãos de um pastor que patro-
cinava colegas que enfiavam 
fotografias suas em exempla-
res da Bíblia. Coisa de deslum-

brado”, escreveu Gaspari.

Cheias dos rios
O governador Wilson Lima 

sancionou a Lei 5.820, que ins-
titui o Fundo Estadual de Pro-
teção e Defesa Civil (FEPDEC).

O Fundo ampliará a capa-
cidade de investimentos do 
Governo do Amazonas em 
ações de resposta e recupe-
ração de áreas atingidas por 
desastres, inclusive pres-
tação de ajuda humanitá-
ria a famílias afetadas pela  
cheia dos rios.

A nova lei foi publicada no 
Diário Oficial do Estado (DOE) 
no último dia 18 de março.

Prefeitos dão cano
Segundo o deputado estadu-

al Serafim Corrêa (PSB), vários 
prefeitos interioranos estão se 
recusando a pagar o piso sala-
rial de professores da educação 
básica alegando falta de verbas.

O piso foi reajustado em fe-
vereiro deste ano em 33,24%. 
Com o novo percentual, a base 
de remuneração dos professo-
res já deveria ter saído de R$ 
2.886 para R$ 3.845.

Vai desmascarar
Na próxima terça-feira (5), 

Serafim promete desmascarar 
a má vontade dos prefeitos 
mostrando, na Assembleia Le-
gislativa, um amplo levanta-
mento sobre os repasses do 
Fundeb no primeiro trimestre 
de 2022 em comparação com 
o primeiro trimestre de 2021.

A máscara dos gestores mal 
intencionados vai cair, diz o 
líder socialista.

Psol e Rede se acertam
Com a aprovação de suas co-

missões executivas nacionais, 
Psol e Rede Sustentabilidade 
vão se juntar em federação 
partidária para a disputa elei-
toral de 2022.

As legendas terão até 31 de 
maio para oficializarem a fe-
deração no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE).

Uma cláusula aprovada pelos 
partidos desobriga o apoio a can-
didatos indicados pela federação.

Moro desiste e João Dória segue na 
batalha pela Presidência da República
A disputa polarizada entre Lula e o atual presidente Jair Bolsonaro pelo Palácio do Pla-

nalto ganhou ontem ingredientes que podem voltar a agitar os bastidores da pré-campanha 
eleitoral majoritária no país.

Enquanto o ex-juiz Sérgio Moro anunciava sua saída do Podemos para aderir ao União Brasil 
e se candidatar a deputado ou senador pelo Paraná, o governador paulista João Dória, em 
movimentado evento no Palácio dos Bandeirantes, decidiu prosseguir na disputa presidencial 
apesar da resistência ao seu nome por parte do grupo pró-Eduardo Leite dentro do PSDB.

O presidente nacional do partido, Bruno Araújo, divulgou uma carta, ontem, defendendo 
o resultado das prévias tucanas em favor de Dória.

 À Fundação de Medicina Tropical Dr. Heitor Vieira Dourado que 
comemorou ontem 52 anos de funcionamento em Manaus. Nesses 
52 anos, a FMT-HVD tornou-se referência no atendimento, mas 
também na formação acadêmica de novos especialistas. Somente 
nos cursos de mestrados e doutorados a instituição já titulou mais 
de 515 pesquisadores, sendo referência internacional, com diversas 
linhas de pesquisa. 

 A abatedouros clandestinos que colocam em risco a saúde pública. 
A “Operação Arremate”, deflagrada na última quarta feira pela Polícia 
Civil e Adaf, flagrou, após denúncias, a existência de um abatedouro 
clandestino, no bairro Lírio do Vale, zona Oeste. A responsável pelo 
estabelecimento foi autuada e um Inquérito Policial foi instaurado 
para apurar os crimes, contra relação de consumo, contra o consu-
midor, contra a saúde pública e de maus-tratos contra os animais.

DILVUGAçãODILVUGAçãO

DILVUGAçãO

Aplausos Vaias
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Apelo à moralidade 

Ressurreição e fé

Carmen Novoa

É indiscutível que a sociedade brasileira espera que o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) confira um pouco de moralidade ao 
festival de abusos a que se assiste em pleno período de pré-
-campanha eleitoral no Brasil. A sociedade aguarda, ansiosa, 
que a Corte seja rígida e coerente ao estabelecer o limite de 
gastos de cada candidato na campanha deste ano.

O apelo da sociedade ao TSE possui um quantum de de-
sespero, já que, até o momento, nenhum dos postulantes ao 
Palácio do Planalto se insurgiu contra a ampliação da gastança 
pretendida por todo o Congresso Nacional. Por isso, a chama 
da esperança reside no TSE, que vai dar a palavra final sobre 
o teto até maio.

Irresponsavelmente, em 2021, ignorando os desastres sociais 
causados pela pandemia, o Congresso aumentou o Fundo 
Eleitoral de R$ 1,7 bilhão em 2018 para R$ 4,9 bilhões em 
2022. Com indignação, a mídia denunciou a indecência, mas o 
Supremo Tribunal Federal (STF) nada fez para anular a afronta 
a milhões de cidadãos recém saídos da maior tragédia sanitária 
que já castigou o Brasil.

Cabe agora ao TSE arbitrar o teto de gastos e evitar que os 
políticos de plantão, concentrando sempre o olhar para o seu 
próprio umbigo, dilacerem de uma vez o Tesouro Nacional. Nas 
últimas eleições, o limite para as campanhas presidenciais foi 
de R$ 105 milhões (R$ 70 milhões no primeiro turno e R$ 35 
milhões no segundo). 

Para 2022, os partidos dos principais litigantes da batalha 
de votos, PL e PT, falam em gastar, respectivamente, até R$ 
300 milhões e 200 milhões, sem falar nos parlamentares que 
pretendem turbinar suas campanhas de reeleição com o má-
ximo de recursos financeiros. Ao TSE cabe impedir essa farra 
com o dinheiro público.

É comum principalmente 
perto da Semana Santa re-
vistas de circulação nacional 
enfocarem a figura de Jesus 
Cristo sob os mais variados 
ângulos. No entanto dentre 
todas as reportagens que li, 
nunca uma foi tão agressiva 
ao cristianismo quanto à da 
revista “Galileu” (Editora Glo-
bo) circulou anos atrás. Sob 
o título “O que aconteceu 
depois da Páscoa”, a extensa 
matéria que inspirou a capa 
da revista com a manchete 
de “A invenção do Cristianis-
mo” afeta a dignidade cristã-
-católica. Nas entrelinhas, é 
destilado veneno nas pala-
vras “Thiago, irmão de Jesus” 
(ditas por inúmeras vezes) 
insinuando que Maria teve 
outros filhos, posição própria 
de outras religiões. Martinho 
Lutero em 1521, dedicou ao 
Magnificat o seguinte texto: 
“Este santo cântico da bem-
-aventurada Mãe de Deus 
deveria ser bem aprendido 
e tido em consideração por 
todos, porque neste hino 
Maria nos ensina a maneira 
de louvar e amar Deus... Ela 
quer ser o maior exemplo 
da graça de Deus de modo a 
estimular todos à confiança e 
ao louvor da graça divina (Lu-
tero em “Escritos Religiosos”  
pág.431-512).

Crê apenas no que toca.
Realmente instalou-se no 

novo milênio a crise ética e 
da ética nos mais variados 
setores, no caso nos meios 
de comunicação. Dizia Ortega 
Y Gasset: “Ao cultivar com in-
sensato exclusivismo o nervo 
do interesse e o dogma da 
utilidade foi empobrecida a 
consciência ética do homem 
e foi embotada nos indivíduos 
todas as emoções propria-
mente morais”. Na revista, 
deturparam-se declarações 
de teólogos católicos. Insul-
tado o cristianismo ante a 
definição de “seita judaica” 
repisada num artigo ofensivo 
ao direito e livre arbítrio de 
cada um. Citar Nietzshe, ateu 
confesso, para agredir Paulo, 
o apóstolo da comunicação 

social da época é dose ca-
valar. Sim, porque Paulo no 
Areópago fazia de sua ora-
tória o que hoje a mídia faz 
com o mundo. A mídia nada 
mais é que um Areópago do 
3º milênio. Se bem usada, cria. 
Se não, destrói. E Paulo edifi-
cou o BEM. O autor ousou até 
enredar em sua teia ateísta, 
um rabino renomado norte-
-americano sobre o tema da 
Unidade pregada por João 
Paulo II às religiões monote-
ístas. É bom lembrar que uni-
dade não significa o mesmo 
que uniformidade. Unidade é 
conviver com o outro tendo 
como objetivo cêntrico, Deus, 
mas respeitando as diferen-
ças religiosas. Já uniformida-
de é ser idêntico em todos 
os aspectos. A unidade, é o 
ecumenismo levado a efeito. 
Na matéria em questão hou-
ve a tentativa de formar opi-
nião no leitor indicando-lhe 
conceitos e idéias a seguir: o 
ceticismo. Isso uma opção de 
cada um. Jamais a indução. 
Uma das principais normas 
éticas e morais do “criador 
de opinião pública” segundo o 
dicionário de Teologia Moral 
de F. Compagnoni, pág. 1203 
– Ediciones Paulus) dita o 
seguinte: 1) “Os “mass me-
dia” não podem considerar 
o receptor (as massas) como 
um objeto passivo a quem se 
pode manipular, mas como 
um “partner” (parceiro). Nun-
ca distorcer as notícias e ter 
sempre o compromisso de 
fazer com que a opinião pú-
blica coincida com a opinião 
justa”. O autor do artigo é 
por certo um existencialis-
ta. Crê apenas no que toca. 
Conta uma antiga lenda me-
dieval que Tomé (apóstolo 
de Cristo) depois de tocar 
com a mão nas chagas de 
Jesus ficou com esta ver-
melha de sangue até a sua 
morte. Porque não acreditou 
na Ressurreição. Por isso, a 
incredulidade pode ser uma 
forma de assassinato; mas 
não assassinato daquilo que 
não se crê, senão o suicídio 
daquele que não se atreve a 
crer... Transcrito a pedidos.

“Quem tem que cuidar disso é o governo federal, não ONGs”
Senador Luiz do Carmo lembra que ongs já exploram riquezas naturais e minerais

Fim da conspiração fez Doria manter candidatura
A ameaça de desistência de João Doria foi uma cartada política certeira com o significado de “pedala” 

no presidente do PSDB, Bruno Araújo, que em entrevistas praticamente descartava o ex-governador 
na disputa pela presidência da República. Chegou a dizer que Doria não era candidato do PSDB e sim 
o indicado por um “pacto de partidos”. Assustado com a ameaça, que implodiria a sigla, ele suplicou a 
Doria para reconsiderar. Doria exigiu provas do fim da conspiração contra sua candidatura.

Carta mantém projeto
Para provar isso, Araújo 

submeteu a Doria uma carta 
aberta a todo o PSDB garan-
tindo-lhe a legenda e apoio 
 à candidatura.

Respeito às prévias
O presidente do PSDB afirmou, 

no documento, o que vinha ne-
gando em sucessivas entrevis-
tas: “as prévias serão respeitadas 
pelo partido”.

Esqueçam o que eu disse
Araújo disse na carta que “não 

há e nem haverá qualquer con-
testação do partido à legitimi-
dade da sua candidatura”. Era 
o que ele vinha fazendo.

Derrota reconhecida
Doria tinha outra condição: 

Eduardo Leite deveria reco-
nhecer o resultado das prévias 
publicamente. No meio da tarde, 
o político gaúcho fez isso.

 
Erro de Bruno Araújo foi igno-

rar o próprio tamanho
O presidente nacional do 

PSDB, ex-deputado Bruno Araú-
jo, cometeu o erro primário de 
se achar mais relevante que o 
candidato eleito pelos filiados, 
nas prévias, para disputar a cam-
panha presidencial. Como um 
novato, passou a ignorar a figura 
de João Doria e a negociar com 
União Brasil e MDB um “pacto” 
que, em sua cabeça, começava 
pelo descarte do tucano ungido, 
que o derrotou e a Eduardo Leite 
nas prévias.

Armação golpista
Bruno Araújo se deixou incen-

sar pela velha guarda tucana, 
também derrotada nas prévias, 
em atitude que Doria chamou 
de “golpista”.

Turma da rasteira
O grupo hostil a Doria, que 

se achava dono do PSDB, tem 
figurões como Tasso Jereissati 
(CE), José Aníbal (SP) e Aécio 
Neves (MG).

Senha da armação
A permanência de Leite no 

PSDB, após renúncia ao governo, 
foi a senha que assanhou Araújo 
e a turma que tentava dar uma 
rasteira em Doria.

Esporte nacional
A trairagem no PSDB, do qual 

participou o gaúcho Eduardo Lei-
te contra a candidatura presi-
dencial de João Doria, confirma 
a sábia sentença de Graciliano 
Ramos: “O esporte nacional não 
é o futebol, é a rasteira”.

Compromisso de honra
João Doria esteve decidido a 

desistir. Mas foi o amigo Orlando 
Morando, prefeito de São Ber-
nardo, exímio articulador, quem o 
fez ver que, na política, é preciso 
honrar a palavra. E Doria havia 
prometido entregar o governo de 
São Paulo ao vice, Rodrigo Garcia, 
e disputar a presidência.

Meta é o Planalto
Filiando-se ao União Brasil, o 

ex-juiz Sérgio Morou chegou pe-
dindo licença para entrar. Divul-
gou nota afirmando que chegava 
ao partido para ser soldado. Lo-
rota. Chegou para ser candidato 
a presidente mesmo. 

Além dos limites
O jurista Ives Gandra Martins 

deu breve aula de direito cons-
titucional, durante entrevista ao 
canal BrandNews TV, para sus-
tentar que o ministro Alexandre 
de Moraes tenta reescrever a 
Constituição e o Código Penal, 
criando o “flagrante perpétuo” 
para cercear direitos cidadãos.

1º de abril
A filiação ao PSDB do ex-pre-

sidente da Câmara Rodrigo Maia 
foi marcada para esta sexta-feira. 
Só por coincidência, foi expulso 
do Democratas para se tornar 
tucano no Dia da Mentira.

Fecha hoje
Esta sexta (1º) é o último dia da 

janela (de infidelidade) partidária, 

quando deputados federais, es-
taduais e distritais podem trocar 
de partido sem punição, como os 
detentores de cargos majoritá-
rios; senador etc.

PL à frente
O PL do presidente Bolsonaro 

já registrava 69 deputados na 
bancada federal, até ontem, vés-
pera do fim da janela. É a maior 
bancada da Câmara dos Depu-
tados, com 16 parlamentares a 
mais que o PT.

Abre o olho, TSE
Reportagem do Washington 

Post revelou que apostar em 
redes sociais para “defender a 
verdade e evitar fake news” em 
si é um risco. Segundo o jornal 
americano, o Facebook contra-
tou agência para difamar o TikTok.

Pensando bem...
...o que é uma tornozeleira em 

um plenário que já teve sessão 
com deputado algemado?

PODER SEM PUDOR
Mentiras d pescador
Em Novo Airão (AM), a turma 

se diverte contando mentiras de 
pescador. Certo dia, o prefeito 
Wilton Santos inaugurou a peleja, 
numa mesa de bar: “Uma vez eu 
matei um jacaré de quatro metros 
e meio...”. “Besteira. Eu já matei 
um de cinco metros”, tripudiou 
Denílson, seu vice. Lourinho, pes-
cador e conversador profissional, 
contou a lorota vencedora: “Pois 
eu conheço um jacaré de sete 
metros. Vou para o outro lado 
do rio, levo muitos peixes, em-
panturro o bicho, ele fica meio 
paradão, boto uma corda no seu 
pescoço e ele me leva para onde 
eu quiser”.

Teóloga e Membro da Academia Amazonense de Letras

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos
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‘Quem boicota David, boicota Manaus’, 
diz prefeito sobre áudio de Menezes
Na gravação, Menezes 
cita a satisfação por 
ter feito parte da de-
cisão de Bolsonaro em 
barrar a liberação de 
verbas para Manaus

Carlos Araujo

O prefeito David Almeida 
(Avante) demonstrou in-
dignação com os áudios 
do Coronel Menezes (PL), 

pré-candidato ao senado pelo 
Amazonas, divulgados pela mídia 
amazonense na última terça-fei-
ra (29), onde desabafa ameaças 
verbais contra chefe do parla-
mento municipal, o deputado fe-
deral Capitão Alberto Neto (PL) 
e ao delegado da Polícia Civil do 
Amazonas Costa e Silva.

“Se não fôssemos tão boico-
tados. Se as pessoas que dizem 
amar Manaus não fossem tão 
desleais com sua própria cidade, 
eu já estaria anunciando, pelo 
menos, 5 mil moradias. Estaria 
anunciando muito mais recur-
sos para nossa cidade”, afirma 
o prefeito.

A fala de David Almeida foi du-
rante a assinatura de um termo 
de compromisso entre a Prefei-
tura e a Águas de Manaus para 
revitalização do Parque Senador 
Arthur Virgílio Filho – o Parque 
Lagoa do Japiim – na manhã desta 
quinta-feira (31), no bairro Japiim, 
Zona Sul da cidade.

O prefeito também afirmou que 
o executivo municipal vem reali-
zando muitas obras com recursos 
próprios da prefeitura e repu-
diou, mais uma vez, a atitude de 
Menezes.

“Todos esses recursos de que 
eu estou falando são recursos do 
caixa da cidade de Manaus, da 

DIVULGAÇÃO

David Almeida não poupou críticas à postura de Coronel Menezes que é pré-candidato ao Senado 

Prefeitura e alguns em parceria 
com o Governo do Amazonas. 
Os outros boicotaram tudo, mas 
quem boicota o David, boicota 
a cidade de Manaus”, desabafa.

Lobo em pele de cordeiro
Ainda segundo o prefeito, mes-

mo com a negativa do Governo Fe-
deral na liberação de verbas para 
a cidade, o executivo municipal já 
dispõe de meios para continuar 
dando seguimento aos pacotes 
de obras prometidos à capital.

“Mesmo diante de pessoas ini-

migas, mesmo diante de pessoas 
com olhar e pele de cordeiro – mas 
são lobos que estão espreitando 
a nossa população – nós vamos 
avançar. Nós já temos os recursos 
para fazer todas as obras que 
falamos e, já no ano que vem, 
com os nossos recursos, vamos 
trabalhar para ter R$ 120 milhões 
e construir moradias”, disse David 
Almeida.

A gravação
No áudio de Menezes é possí-

vel escutá-lo citar a satisfação 

por ter feito parte da decisão do 
presidente Bolsonaro em bar-
rar a liberação de verbas para a 
prefeitura da capital. Além dis-
so, o nome de Capitão Alberto 
foi levantado, tendo em vista a 
preocupação do Coronel com a 
aproximação do mesmo com o 
presidente.

Rebate
Após a polêmica do áudio, Me-

nezes afirma que há um grupo de 
opositores que deseja inviabilizar 
algumas candidaturas de direita, 

que vão concorrer às eleições 
gerais deste ano. 

Segundo ele, todas as arestas 
que tinha com Alberto Neto e 
outros nomes já foram aparadas, 
falando em resposta aos áudios 
vazados.

“Eu entendo que vivemos em 
um país democrático e todos têm 
o livre arbítrio de emitir suas opi-
niões. Não tenho problema com 
ninguém. Quando me pronuncio, 
uso minhas redes sociais e não 
preciso de interlocutores para 
dizer o que eu penso. O que nós 
queríamos já conseguimos que é 
unir os movimentos que apoiam 
a reeleição do presidente Bolso-
naro”, explicou Menezes em nota.

Ele também salientou que sua 
conversa gravada faz parte de 
uma organização política que 
tenta derrubá-lo. 

“Algum criminoso pegou e gra-
vou uma conversa privada, re-
pleta de força de expressão e 
deve tê-las vendido para algum 
‘agiota político’. Nesse meio eu 
não círculo”, disse. 

Coronel Menezes também es-
clareceu que acerca das menções 
sobre o prefeito David Almeida, 
Menezes disse apenas que tem 
um excelente relacionamento 
pessoal com ele e que o levou 
ao presidente Bolsonaro por duas 
vezes, mas o mesmo agiu equivo-
cadamente ao se alinhar com o 
senador Omar Aziz e o deputado 
federal Marcelo Ramos. 

O deputado federal Alberto 
Neto utilizou suas redes sociais 
para afirmar que apesar da polê-
mica, “a direita está unida” e pre-
parada para vencer as eleições. 

“Esses áudios ficaram no passa-
do. As arestas foram aparadas e 
a Direita está mais do que nunca 
unida para a campanha do Pre-
sidente Jair Messias Bolsonaro”, 
afirmou o deputado estadual em 
um vídeo publicado em seu ins-
tagram.
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Governador Wilson Lima se reúne com ministros do Turismo e Justiça 
Divulgação

A reunião tratou do combate ao tráfico de drogas e o Festival de Parintins

UNIÃO COM PLANALTO 

O governador Wilson Lima se 
reuniu com os ministros da Jus-
tiça e Segurança Pública, Ander-
son Torres, e do Turismo, Gilson 
Machado. As principais pautas da 
reunião, que ocorreu nesta sema-
na, foram o combate ao tráfico de 
drogas e o 55° Festival de Parintins.

O primeiro compromisso na Es-
planada dos Ministérios foi com 
Anderson Torres. Wilson Lima 
agradeceu o envio de 23 viaturas 
para reforçar os trabalhos das for-
ças de segurança do Amazonas e 
convidou o ministro para vir a Ma-
naus para participar da reunião do 
Conselho Nacional de Secretários 
de Segurança Pública, em junho. 
O reforço para a frota está sendo 
transportado para o Amazonas.

Anderson Torres também rece-
beu convite para visitar a Base 
Arpão no município de Coari, re-
ferência nacional de combate ao 
crime em área de fronteira de 
forma integrada. Na oportunida-
de, Wilson Lima pediu apoio do 
ministério para ampliação de ações 
deste tipo na região.

“Fiz um apelo para que haja apoio 

do Governo Federal a implantação 
de mais uma base a exemplo da 
Base Arpão, que fica no rio Soli-
mões para combater o tráfico de 
drogas”, frisou o governador.

Na pasta do Turismo, a pauta 
foi a realização do 55° Festival 
Folclórico de Parintins nos dias 
24, 25 e 26 de junho. Estiveram 
no encontro com Gilson Macha-
do, o prefeito de Parintins, Frank 
Bi Garcia, e os presidentes do 
Caprichoso, Jender Lobato, e do 
Garantido, Antonio Andrade.

Wilson Lima destacou a impor-
tância do festival para a economia 
do município e ressaltou a impor-
tância do apoio do Governo Federal 
para a realização da festa.

“Nós temos algumas operações 
que dependem do Governo Fede-
ral como pousos e decolagens (de 
aviões), que são realizadas pelo 
Cindacta (Centro Integrado de De-
fesa Aérea e Controle de Tráfego 
Aéreo). E o Ministério do Turismo 
tem esse papel de intervenção 
junto ao Ministério da Defesa”, 
explicou o governador.

Em relação ao aumento do 

preço das passagens para a ilha, 
o governador pediu ajuda do 
ministro para intervir junto às 
companhias aéreas.

“Quanto mais oportunidade eu 
tiver para as pessoas irem à ilha, 
melhor para a economia da região. 
Com as passagens neste preço, o 
público acaba sendo afastado. É 
um complicador para o Amazonas, 
um complicador para o festival”, 
destacou o governador.

Ele também solicitou aumento 
do patrocínio federal para a rea-
lização do festival.

Ainda no Ministério do Turis-
mo, o governador tratou sobre 
a instalação de um escritório do 
Instituto Brasileiro de Turismo 
(Embratur) no Amazonas. Se-
gundo Wilson Lima, o escritório 
dará agilidade para a implanta-
ção de políticas voltadas para o 
turismo no Amazonas, em es-
pecial aquelas voltadas para a 
geração de emprego e renda. A 
unidade da Embratur no Ama-
zonas vai funcionar na segunda 
etapa do Centro de Convenções 
Vasco Vasques.
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Secretária apresenta balanço de 
um ano e 14 dias à frente da Seas
O último ato público 
de Alessandra como 
titular da Seas foi a 
inauguração do res-
taurante popular 
Prato Cheio do bairro 
Alvorada, em Manaus, 
nesta quinta-feira (31)

Alessandra Campêlo se 
desincompatibilizou do 
cargo de secretária de 
Estado da Assistência 

Social (Seas), nesta quinta-feira 
(31), para retornar ao mandato 
de deputada estadual da Assem-
bleia Legislativa do Amazonas 
(Aleam). Na ocasião, ela fez um 
balanço com as ações de desta-
que da pasta, no último ano em 
que esteve à frente da Seas.

“Gratidão pela oportunidade 
que o governador Wilson Lima 
me deu na Seas. Em pouco mais 
de um ano de gestão, colocamos 
a Assistência Social em evidên-
cia com a ampliação das ações, 
projetos, programas e serviços 
voltados ao atendimento da po-
pulação em situação de vulnera-
bilidade. Foram quatro anos em 
um”, definiu.

O último ato público de Ales-
sandra como titular da Seas foi 
a inauguração do restaurante 
popular Prato Cheio do bair-
ro Alvorada, em Manaus, nesta 
quinta-feira (31). Ela esteve ao 
lado do governador Wilson Lima. 
O reforço da política pública de 
segurança alimentar da popula-
ção mais vulnerável deu um salto 
significativo nos últimos anos.

“Fechar a minha passagem 
pela Seas com a inauguração do 
restaurante popular Prato Cheio 
Alvorada é muito simbólico, por-
que o combate à fome é um dos 
trabalhos mais relevantes que o 
Governo do Estado tem executa-
do. Esse programa significa mais 
comida na mesa dos amazonen-
ses”, disse Alessandra.

DivuLGAçãO

Como titular da Seas, Alessandra liderou a política estadual de combate à fome e aos efeitos sociais e econômicos da pandemia da Covid-19

Moro troca o Podemos pelo União 
Brasil e desiste de presidência

ELEIÇÕES

O vice-presidente do 
união Brasil em São Paulo, 
o deputado federal Junior 
Bozzella, disse hoje que 
o ex-juiz Sergio Moro se 
filiou ao partido presidido 
pelo deputado federal Lu-
ciano Bivar (PE), deixando 
o Podemos. A legenda, no 
entanto, ainda não definiu 
para qual cargo o ex-mi-
nistro da Justiça disputará 
as eleições deste ano.

“O Sergio assinou a ficha 
(de filiação) e agora é a 
gente somar esforços com 
relação àquilo que vai de-
terminar o estilo do país”, 
disse Bozzella, em coletiva 
de imprensa.

Bozella não confirmou 
se Moro vai continuar na 
disputa pela Presidência 
da República nas eleições 
de outubro. Em seu antigo 
partido, o Podemos, ele foi 
anunciado como pré-can-
didato ao Planalto. Agora, 

há a expectativa do ex-juiz 
concorrer a uma vaga na 
Câmara dos Deputados.

“[Ele] não tem garantia 
de absolutamente nada, 
é um filiado como ou-
tro qualquer e foi muito 
humilde, muito singelo, 
no sentido de se colo-
car como um soldado do 
união Brasil. Quando você 
abre mão de seus projetos 
pessoais, você mostra seu 
desprendimento à popu-
lação. Moro entra num 
partido e se submete às 
regras desse partido” dis-
se o vice-presidente do 
união Brasil-SP sobre fi-
liação de Moro ao partido.

A filiação de Moro ao 
união Brasil foi definida 
em um jantar com Bivar 
na segunda-feira (28). Ao 
se filiar ao novo partido, 
o ex-juiz mudou seu do-
micílio eleitoral do Paraná 
para São Paulo.

Marcas administrativas
Como titular da Seas, Alessan-

dra liderou a política estadual de 
combate à fome e aos efeitos 
sociais e econômicos da pan-
demia da Covid-19, seguindo a 
orientação do governador Wilson 
Lima. A gestora aponta a criação 
dos auxílios emergenciais (Pan-
demia, Enchente e Permanente) 
e a ampliação do programa social 
Prato Cheio para o interior como 
avanços históricos do Governo do 
Amazonas.

“O Auxílio Estadual, sem dúvi-
da, é um feito sem precedentes. 
Atendemos mais de 500 mil pes-
soas nas três fases do programa, 
garantindo dignidade para as fa-
mílias e gerando emprego e renda 
nos municípios. O Prato Cheio, 
que tinha apenas sete unidades 
na capital, agora também está em 
seis municípios do interior (Ma-
nacapuru, Autazes, itacoatiara, 
Tefé, Barreirinha e Parintins). A 
meta é passarmos de 30 unidades 
do Prato Cheio, porque a fome 
tem pressa e não espera”, disse.

Articulação
A gestão de Alessandra também 

é marcada pela excelente rela-
ção institucional com os poderes 
Judiciário e Legislativo, o que 
possibilitou a execução de mais 
de R$ 15 milhões de emendas 
parlamentares na secretaria e a 
captação de novos recursos em 
Brasília. A administração ainda 
atuou fortemente junto à rede 
complementar de assistência 
social, braço do Estado no aten-
dimento aos diversos segmentos 
da população.

Além disso, as prefeituras tive-
ram as portas abertas na Seas, 
receberam o repasse do cofinan-
ciamento em dia e o anúncio de 
ampliação do investimento esta-
dual. Campêlo se despede da Seas 
deixando mais de R$ 12 milhões em 
recursos federais para executar na 
área da assistência social nos pró-
ximos meses. Esses investimentos 
são provenientes de indicações de 
emendas impositivas de deputa-
dos federais e senadores, e editais 
do Governo Federal, via Ministério 

Ataques sistêmicos à ZFM terão reação 

Para trazer mais clare-
za do que está em cur-
so contra a Zona Franca 
de Manaus, abordarei três 
medidas recentes muito 
prejudiciais ao Amazonas. 
O governo federal reduziu 
em 25% o iPi – imposto 
sobre Produtos industriali-
zados no país. Com a nossa 
reação à medida, que retira 
a competitividade da ZFM, 
ficou acordado que um novo 
decreto excluiria os produ-
tos fabricados em Manaus.   
 
Há informações de que 
o novo decreto virá, mas 
com uma lista restrita de 
produtos e itens a serem 
protegidos. Noutra ameaça, 
desta vez ao nosso Polo 
de informática, o governo 
reduziu, em duas mexidas, 
em 20% o imposto de im-
portação, o que torna mais 

barato às empresas, ao in-
vés de produzir, importar 
um computador da China 
transferindo os empregos 
dos amazonenses e dos 
brasileiros àquele país.  
 
Em mais uma demonstra-
ção de que há uma avalan-
che contra o nosso modelo 
econômico, um tribunal ad-
ministrativo de São Paulo 
decidiu cancelar os créditos 
de iCMS gerados pela ZFM 
já reconhecidos o STF. Os 
investimentos na indústria 
são de longo prazo, e essa 
insegurança jurídica pode 
fazer com que empresas 
que iriam se instalar em Ma-
naus recuem e partam para 
outros locais e as que es-
tão lá comecem com estu-
dos comparativos para sair. 
 
Muitos podem achar que 

não serão atingidos por 
nada ter a ver com a ZFM. 
Mas, reflita: sem os 500 mil 
empregos diretos e indire-
tos gerados pelo modelo, 
menos impostos arreca-
dados, tributos que finan-
ciam a saúde, a educação 
e a infraestrutura públicas. 
Menos riqueza circulante 
atinge de profissionais li-
berais aos setores de ser-
viços e o comércio, fruto 
do desemprego e da que-
da no consumo. Sem falar 
numa corrida que o fim da 
ZFM pode gerar às ativida-
des predatórias da floresta.  
 
A bancada amazonense no 
Congresso reagirá com me-
didas drásticas para con-
testar esses ataques, se ne-
cessário for, para defender 
os empregos dos amazo-
nenses e dos brasileiros.

MArcelo rAMoS
advogado, professor, escritor e deputado federal

da Cidadania.
Nesse um ano em que esteve 

à frente da Seas, Alessandra co-
ordenou a implantação do pro-
grama social Parto Cheio, que 
tem previstas entregas de mais 
20 unidades no interior e seis na 
capital, o que vai fazer o Amazo-
nas subir de sete unidades para 
33, entre restaurantes e cozinhas 

populares.

Dignidade Menstrual
Num dos últimos atos da ges-

tão, Alessandra colaborou com 
a implantação do Programa 
Dignidade Menstrual, criado em 
respeito à Lei 5.550/2021, que 
instituiu a distribuição gratuita 
de absorventes higiênicos para 

meninas em idade menstrual nas 
escolas públicas do Amazonas. 
Executado pela Seas, em parceria 
com a Secretaria de Estado da 
Educação e Desporto (Seduc), o 
programa incentiva o combate à 
Pobreza Menstrual, colabora com 
as políticas públicas de Saúde 
da Mulher e reduz os índices de 
evasão escolar no estado.
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AnselMo PereirA/sedecti

Além das aulas virtuais, ações presenciais utilizando o casarão da inovação cassina serão realizadas

FIEAM lança Prêmio Qualidade Amazonas 2022
divulgAção

coordenadora erlen Montefusco na abertura do evento 

gestão de qualidade

A Federação das indústrias do 
estado do Amazonas (FieAM) 
por meio do Programa Qualidade 
Amazonas lançou ontem 31, o Prê-
mio Qualidade Amazonas - PQA 
2022. o evento contou com a pre-
sença especial de representantes 
da estação naval do rio negro, 
organização vencedora do PQA 
2021, troféu diamante em gestão. 

 na ocasião, o capitão de Fra-
gata, luiz Heleno Machado Maia, 
atual comandante da estação 
naval do rio negro, expôs os 
avanços conquistados pela or-
ganização com a aplicação do 
Modelo de excelência em gestão 
para a instituição quanto para a 
sociedade.

dentre os diversos pontos cita-
dos destacaram-se as melhorias 
em: produtos e serviços; investi-
mento na qualidade de vida da 
tripulação; ampliação do cais Flu-
tuante; projetos de ações com a 

sociedade; projetos de consciên-
cia ambiental; o refinamento dos 
processos internos e o Portal de 
gestão de Qualidade, localizando 
dentro do site da estação naval, 
responsável por disponibilizar o 
mapeamento dos processos de 
qualidade e indicadores de de-
sempenho, gerando um acesso 
fácil e contribuindo também para 
outras organizações.

“o que eu observo hoje é uma 
cultura da gestão da qualidade, 
presente no nosso dia a dia. todo 
e qualquer processo que execu-
tamos em reunião, rapidamente, 
alguém consegue identificar uma 
oportunidade de melhoria”, pon-
tuou o capitão Maia.

A coordenadora do programa 
no Amazonas, erlen Montefus-
co, aproveitou o momento para 
anunciar a grande novidade deste 
ano, a Feira da Qualidade, que 
será realizada no clube do tra-

balhador, entre os dias 13 e 14 de 
outubro, aberta à participação 
de todos os inscritos na mostra.

“o objetivo é realizar a inte-
gração das organizações que já 
participaram do Prêmio, as que 
estão concorrendo em 2022 e 
as que pretendem de partici-
par nos próximos anos”, disse a 
coordenadora.Para participar do 
PQA – 2022, é necessário a viabi-
lização das inscrições até 24 de 
abril. os participantes receberão 
treinamentos nos dias 25 e 26 de 
abril e poderão realizar a entrega 
de relatórios até 10 de junho. 
A divulgação dos resultados da 
primeira fase está prevista para 
11 de julho. 

Para mais informações, entrar 
em contato pelos números (92) 
3622-6104 ou 3186-6642, What-
sApp (92) 98212-0016 ou e-mails 
pqa@fieam.org.br e pqa.fieam@
gmail.com.
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O programa “Amazônia 
360º”, do Itaú Uniban-
co é executado pelo 
Centro de Empreende-
dorismo da Amazônia, 
cujas inscrições estão 
abertas para jovens de 
18 a 29 anos que quei-
ram aprender a desen-
volver ações empreen-
dedoras e modelos de 
negócios sustentáveis

a negócios de baixo impacto 
ambiental.

Além das atividades virtuais, 
durante a execução do Amazô-
nia 360º, ações presenciais uti-
lizando o casarão da inovação 
cassina serão realizadas.

apoio da Prefeitura
Para o gestor do casarão, Fá-

bio Araújo, o apoio da prefeitura 
é essencial a esse tipo de ação, 
uma vez que Manaus está loca-
lizada na Amazônia, que possui 
grande potencial para criação 
de produtos oriundos da flo-
resta.

“Fomentar o empreendedo-

rismo é algo que está na nossa 
base, e oportunizar aos jovens 
que criam fontes de renda sus-
tentáveis a partir do nosso maior 
tesouro que é a Floresta Ama-
zônica e ver um novo negócio 
sendo gerado dentro do cassina, 
somando inovação e sustenta-
bilidade, são resultados pelos 
quais trabalhamos diariamen-
te”, destacou Fábio.

Requisitos
Para participar do programa, 

é necessário atender aos re-
quisitos e se inscrever pelo link 
https://amazonia360.centroa-
mazonia.org.br/, até o dia 1º/4.

Requisitos para participar:
os requisitos para participar 

incluem ter entre 18 e 29 anos 
no momento da inscrição; ser na-
tural, residente e/ou estudante 
dos municípios da região Me-
tropolitana Manaus (AM), Belém 
(PA), Macapá (AP) ou Porto velho 
(ro); ter concluído ou estar cur-
sando os ensinos médio, técnico 
ou superior; ter disponibilidade 
de tempo e se comprometer em 
participar dos encontros virtuais 
e presenciais (cursos, oficinas e 
eventos); e por fim, ter interesse 
em conhecer mais sobre a Ama-
zônia, e suas oportunidades de 
empreendedorismo sustentável.

em busca de novas formas 
de apoiar o empreende-
dorismo local, a Prefeitu-
ra de Manaus, por meio da 

secretaria Municipal do traba-
lho, empreendedorismo e ino-
vação (semtepi), está apoiando 
o programa “Amazônia 360º”, 
do itaú unibanco e executado 
pelo centro de empreendedo-
rismo da Amazônia, cujas inscri-
ções estão abertas para jovens 
de 18 a 29 anos, que queiram 
aprender a desenvolver ações 
empreendedoras e modelos de 
negócios sustentáveis com ati-
vidades por meio de dinâmicas, 
oficinas e simulações voltadas 

Prefeitura firma apoio 
para ‘Amazônia 360º’
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Pesquisa aponta preferências do 
consumidor manauara para a Páscoa 2022

O Instituto Fecomércio de 
Pesquisas Empresariais 
do Amazonas (Ifpeam) re-
alizou, em março, pesquisa 

de Intenção de Compra e Confian-
ça do Consumidor manauara, com 
objetivo de apurar as expectativas 
de consumo para a Páscoa 2022. 
O levantamento ouviu 315 con-
sumidores em diferentes zonas 
da cidade. O presidente da Feco-
mércio AM, Aderson Frota, expli-
ca que as festividades de Páscoa 
originam demandas para o setor 
comercial, que foram identificadas 
na pesquisa. “A Páscoa é uma data 
cristã e em função dos festejos, ela 
atrai uma série de eventos como a 
compra de produtos tradicionais, 
entre eles, ovos e barras de cho-
colate. Neste cenário, a pesquisa 
realizada pelo Ifpeam, no período 
de 14 a 28 de março, buscou medir 

DIvulgAçãO

Super e hipermercados lideram a preferência dos consumidores na escolha do local de compra

as expectativas e preferências dos 
consumidores para a sazonalida-
de”, explicou Frota.

Abaixo, os destaques da pes-
quisa: 

- Produtos que os consumidores 
pretendem comprar nesta Páscoa 

Os produtos de chocolate man-

têm a preferência do consumidor. 
Os “Ovos de Páscoa Industrializa-
dos” ficam na liderança com 50% 
das intenções de compra, enquan-
to “Caixas de Bombons” e “Barras 
de Chocolate Industrializadas” são 
a escolha de 38% dos entrevista-
dos. “Ovos de Páscoa Caseiros”, 
com 12%, completam a lista.

 - Quanto o consumidor preten-
de gastar nesta Páscoa 

Em relação a quanto os consu-
midores pretendem gastar com 
as compras, 36% esperam des-
pender de R$ 51,00 a R$ 100,00, 
seguidos por aqueles que es-
peram gastar de R$ 101,00 a R$ 
200,00 (34%). 72 consumidores 

Ovos de Páscoa In-
dustrializados man-
têm a liderança entre 
as opções de compra. 
Super e hipermerca-
dos são os locais pre-
feridos para a aquisi-
ção dos produtos

(24%) vão limitar seus gastos na 
sazonalidade em até R$ 50,00. 
5% ainda se mostram indecisos.

- Fatores que influenciam o local 
de compra? 

No levantamento, o preço foi o 
fator decisivo na hora de adquirir 
os produtos. 36% dos entrevis-
tados o escolheram como o pri-
meiro critério na hora da compra. 
Em seguida, vieram a “Qualidade 
dos Produtos” com 28%, “Pro-
moções/Descontos” (24%), “lo-
calização” (16%), “Facilidade de 
Pagamento (7%)”, “Diversidade 
de Produtos” (3%) e “Comodida-
de” (2%). “Marca” e “Frete grátis”  
representam 3%. 

- Local onde serão feitas as 
compras de Páscoa  

um dos pontos de atenção no 
levantamento é o local onde os 
consumidores pretendem reali-
zar as compras pascais. Os super 
e hipermercados lideram a pre-
ferência dos consumidores com 
37%. Os Shopping Centers foram 
escolhidos por 25% dos entrevis-
tados. Devido à proximidade com 
os lares, 16% dos consumidores 
optam por fazer as compras no 
Comércio de Bairro e 15% prefe-
rem o Centro da Cidade, enquan-
to 6% optam pelas confeitarias 
artesanais.  
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Restaurante popular 
é inaugurado na Alvorada
Com refeições a R$ 1, a 
unidade faz parte do pro-
grama social do Governo 
do Amazonas, voltado ao 
combate à fome, e ofere-
ce 400 refeições por dia

O governador Wilson Lima 
inaugurou, nesta quinta-
-feira (31), um novo res-
taurante popular no bair-

ro Alvorada, avenida Dom Pedro, 
Zona Centro-Oeste de Manaus, 
ampliando para oito o número 
de unidades do Prato Cheio na 
capital. Com refeições a R$ 1, a 
unidade faz parte do programa 
social do Governo do Amazonas 
voltado ao combate à fome, que 
também está sendo ampliado para 
o interior do estado.

O Prato Cheio no Alvorada, que 
fica localizado em frente ao Lar das 
Marias, terá um papel estratégico 
de apoio à saúde, pois também 
atenderá famílias que estão de 
passagem por Manaus acompa-
nhando pacientes em tratamento 
na Fundação Centro de Controle 
de Oncologia do Estado do Ama-
zonas (FCecon).

“É uma ajuda para nós porque 
as coisas estão muito caras. É uma 
ajuda para todo mundo que mora 
aqui porque a gente comer aqui 
todo dia por R$ 1 é muito bom. Faz 
muita diferença na minha renda”, 
disse Jaqueline Soares, mãe de 
quatro filhos. Eles almoçaram na 
nova unidade do Alvorada nesta 
quinta-feira.

Com a inauguração do Prato 
Cheio do Alvorada, agora o Estado 

LuCAS SiLvA/SECOM 

Com a inauguração do Prato Cheio do Alvorada, agora o Estado passa a ter 14 unidades do programa social, sendo oito na capital e seis no interior

passa a ter 14 unidades do progra-
ma social, sendo oito na capital e 
seis no interior (Manacapuru, Au-
tazes, itacoatiara, Tefé, Barreirinha 
e Parintins).

“Estou aqui no bairro Alvorada 
cumprindo aquele compromisso 
que nós assumimos de ampliar a 
quantidade de restaurantes po-
pulares em Manaus. Nós vamos 
abrir outros quatro nos próximos 
meses. É impressionante o quan-
to as pessoas mais pobres foram 
prejudicadas por conta da pan-
demia. E essas pessoas precisam 
se alimentar, principalmente as 
crianças“, ressaltou o governador 

do Amazonas.
“Até o final de maio, aqui em 

Manaus, teremos 5.200 refeições 
todos os dias para a população que 
mais precisa. No interior do estado 
serão 20 restaurantes, então, até 
o final de maio, serão 13.200 refei-
ções servidas”, disse a secretária da 
Seas, Alessandra Campelo.

O programa
Na capital, o Prato Cheio tem duas 

características distintas. São cin-
co restaurantes populares (Centro, 
Jorge Teixeira, Novo israel, Com-
pensa e Alvorada), onde a refeição 
é vendida a R$ 1, resultado de par-

ceria público-privada (Governo do 
Estado e empresas do Polo indus-
trial de Manaus). O programa conta 
ainda com três cozinhas populares 
(Alfredo Nascimento, Parque São 
Pedro e Rio Piorini), unidades onde 
são servidos gratuitamente 600 li-
tros de sopa totalmente custeados 
pelo Governo do Estado.

O público-alvo dos equipamen-
tos públicos estaduais de seguran-
ça alimentar são as pessoas em 
situação de vulnerabilidade social. 
É o caso de desempregados, pes-
soas em situação de rua, pessoas 
com deficiência, e trabalhadores 
informais que, mesmo voltando 

gradativamente à ativa, perderam 
renda devido aos impactos da pan-
demia da Covid-19.

Alcance
Em 2021, o Governo do Amazonas 

ampliou o direito humano à alimen-
tação adequada com a oferta de 
quase 1,2 milhão de refeições, entre 
almoços vendidos ao preço simbó-
lico de R$ 1 e a distribuição gratuita 
de sopa de diversos sabores, nas 
sete unidades do restaurante po-
pular Prato Cheio na capital.

Foram atendidas, no ano passado, 
10.286 pessoas em situação de rua 
e 20.721 pessoas com deficiência

Dupla envolvida em chacina de 
família morre ao trocar tiros com PC

Dupla que assaltava dentro de 
cemitério é presa em Manaus

ERLON RODRiGuES

A operação foi realizada em decorrência das investigações sobre a chacina 

Luana Lima

Dois homens, até o momento 
não identificados, morreram, na 
manhã desta quinta-feira (31), 
durante uma operação da Polí-
cia Civil. A ação policial aconteceu 
na comunidade do Jacaré, zona 
rural de Manacapuru. um outro 
homem foi preso.

De acordo com informações 
preliminares, a operação da PC 
foi realizada em decorrência das 
investigações sobre a chacina, 
que resultou na morte de qua-
tro pessoas da mesma família, 
mãe e filhos. O crime aconteceu 
na última terça-feira (29), na 
comunidade São Geraldo, no  
rio Solimões.

Conforme o delegado Rodrigo 
Torres, titular da delegacia de 
Manacapuru , após uma denúncia 
anônima informando a localiza-
ção dos suspeitos da chacina, a 
polícia foi ao local e foi recebida 
a tiros pelos criminosos.

Após o confronto, foi constata-
do que dois traficantes morreram 
na hora.

OPERAÇÃO PRisÃO

“Após recebimento da denúncia 
através do 181, passamos a re-
alizar investigações mais afundo 
em relação a esses suspeitos e 
conseguimos, então, obter atra-
vés de um celular, vídeos desse 
grupo criminoso praticando tortu-
ra contra usuários de drogas. Nas 
imagens aparece Roney, uma das 
vítimas da chacina. Na ocasião, eles 

falam que vão quebrar as pernas 
dele, que vai ser torturado, e que 
na próxima vez ele iria morrer. É 
uma evidência muito forte que nós 
temos, além das armas de fogo 
que foram apreendidas no local do 
confronto”, detalhou o delegado.

Na operação, a polícia apreendeu 
duas espingardas, um revólver e 
substâncias entorpecentes.

Luana Lima

Renan Marques da Cruz, de 
20 anos, foi preso e um ado-
lescente de 17 anos apreendi-
do, na tarde de quarta-feira 
(30), durante uma operação 
da Polícia Civil. A dupla era 
integrante de um grupo cri-
minoso que praticava roubos 
dentro do Cemitério Nossa 
Senhora da Aparecida, no Ta-
rumã, e em outros pontos da 
Zona Oeste.

De acordo com informa-
ções do delegado Aldeney 
Goes, os dois criminosos 
abordavam as vítimas dentro  
do cemitério.

Após realizar os crimes, 
eles escondiam as armas 
utilizadas e os pertences 
das vítimas dentro de uma 
área de mata próximo ao 
local dos roubos. Depois, 
em outra ocasião, retorna-
vam ao local para buscar os  
materiais roubados.

Ainda conforme a autori-
dade, além desses assaltos, 
o grupo também roubava 

pessoas em vias públicas 
naquela área. Outros dois 
integrantes do bando ainda 
estão sendo procurados pe-
las equipes policiais.

A dupla foi levada para o 19° 
Distrito integrado de Polícia 
(DiP), para os procedimentos 
cabíveis. Eles irão responder 
por porte ilegal de arma de 
fogo e roubo majorado.

Mais ações da PMAM
A Polícia Militar continua 

em execução com as ações 
do Programa Comunidade 
Mais Segura. As atividades 
prosseguiram nesta semana 
com ações promovidas pela 
5ª, 21ª e 6ª Companhia inte-
rativa Comunitária (Cicom).

Na ocasião, foram disponi-
bilizados todos os contatos 
da unidade operacional.

Na pauta do encontro com 
a comunidade escolar e local, 
foi abordado o Comunidade 
Mais Segura, bem como pro-
moção de ações de enfrenta-
mento e combate à violência 
na localidade.
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Mesmo com alto volume de chuva, nível do 
Rio Negro não deve atingir cota  de 2021

Prefeitura 
inicia plano de 
contingência 
para cheia

De acordo com o In-
met, a razão da in-
tensidade de chuvas 
na capital ocorre pela 
presença do fenôme-
no La Ninã. Fevereiro 
teve marca histórica

     Gabriela Brasil

Os dias chuvosos tomaram 
conta dos primeiros me-
ses de 2022 em Manaus, 
ao ponto de o volume de 

chuvas do mês de fevereiro bater 
a média histórica para o período. 
Neste ano, o volume de chuvas 
contabilizados em fevereiro pela 
Estação Meteorológica Conven-
cional de Manaus foi de 315,8mm, 
batendo a média histórica de 
305,0mm, registrada em 2021.

Larissa hOLaNda

BiaNCa fatiM

de acordo com pesquisador Luna Gripp, cheia de 2022 também será extrema, mas não será a maior da história

Os dois últimos anos, inclusive, 
bateram a média histórica de 
296,8mm.

Em contrapartida, o volume 
de chuvas registrado no mês 
de março de 2021, em Manaus, 
foi maior que o registrado no 
mês de março deste ano. Os 
dados do instituto Nacional de 
Meteorologia (inmet) apontam 
que o mês de março deste ano 
alcançou 402,4mm de chuva; no 
ano anterior, a quantidade de 
chuva no mesmo mês obteve 
um total de 588,9mm, o segun-
do maior índice pluviométrico 
desde 1968.

“desta forma, este mês está 
apenas ‘ligeiramente chuvoso’, 
tanto que seria preciso cho-
ver acima de 430mm para ser 
classificado como ‘muito chu-
voso’”, explica o inmet, ressal-
tando que, climatologicamente, 
o mês de março é mais chuvoso  
que fevereiro.

O instituto alerta que, apesar 
do volume de chuvas de março 
de 2022 ser menor que o do 
mesmo período do ano anterior, 
o dado não minimiza o impac-
to da precipitação de chuvas  
neste ano.

Em relação ao volume médio 
de chuva a partir do ano de 1991, 
o meteorologista renato senna 
aponta que houve um aumento 
da precipitação de chuvas em 
2022. Porém, em janeiro houve 
uma baixa além do normal.

Qual é a causa?
de acordo com do instituto 

Nacional de Meteorologia (in-
met), a razão da intensidade de 
chuvas na capital ocorre pela 
presença do fenômeno La Niña. 
O fenômeno acontece quando 
há um resfriamento das águas 
do oceano pacífico.

Por este motivo, tanto este 
ano quanto os dois anos ante-

riores registraram um aumento 
na quantidade de chuvas na  
capital amazonense.

Previsão para o próximo tri-
mestre

O inmet prevê para os meses 
de abril, maio e junho de 2022 
um volume de chuva padrão e 
um pouco acima da média his-
tórica em Manaus. além disso, 
conforme a aproximação do mês 
de junho, a tendência é a dimi-
nuição do nível de precipitação 
de chuvas, pois é um período 
com tendência mais seca.

as categorias indicadas pelo 
inmet para as chuvas de Manaus 
desde 2020 são “Chuvoso” ou 
“muito chuvoso”. a maior parte 
da precipitação ao longo dos 
anos ultrapassou o normal. No 
entanto, as previsões meteoro-
lógicas apontam uma transição 
para a neutralidade nos próxi-
mos meses.

cheia do rio

Prevenção

a Prefeitura de Manaus 
iniciou o plano de contin-
gência para combater os 
efeitos da cheia deste 
ano, que deve atingir a 
marca de 29,40 metros, 
de acordo com o primeiro 
alerta de cheia divulgado 
pelo serviço Geológico 
do Brasil (CPrM).

a ação acontece por 
meio da secretaria Mu-
nicipal de segurança Pú-
blica e defesa social (se-
mseg), responsável pela 
defesa Civil Municipal.

Um ano após Manaus 
registrar a maior cheia da 
história, com o rio Negro 
ultrapassando a cota de 
30 metros, a capital ama-
zonense deve registrar 
outra cheia de grandes 
proporções neste ano. 

de acordo com o secre-
tário executivo da defe-
sa Civil Municipal, coro-
nel fernando Júnior, o 
primeiro alerta emitido 
tem a função de prepa-
rar os órgãos públicos 
para uma rápida res-
posta na possível cheia 
 em 2022.

“a defesa Civil de Ma-
naus sempre se pre-
para para maior cheia, 
independentemente da 
métrica. Este ano já foi 
informado que deverá 
ser severa, mas não a 
maior de todas como foi 
ano passado e, por isso, 
nós já iniciamos os traba-
lhos com as construções 
das pontes nas comuni-
dades que deverão ser 
afetadas pela subida das 
águas”, disse o coronel.

Um novo alerta de 
cheia deverá ser divul-
gado no dia 29 de abril.

       Bianca fatim

O nível máximo que o rio Negro 
deve atingir durante a cheia de 

2022 é de 29,40m, de acordo 
com o 1º alerta de Cheias do 
amazonas de 2022, que acon-
teceu nesta quinta-feira (31). O 

alerta ainda revelou que, mesmo 
com o alto volume de chuva nos 
últimos dias, a probabilidade de 
a cota do rio ultrapassar a maior 

Volume de chuvas registrado 
no mês de fevereiro é o maior

cheia da história, registrada em 
2021, é bem baixa.

de acordo com a pesquisadora 
do serviço Geológico Brasileiro 
(CPrM), Luna Gripp, a cheia de 
2022 também será extrema, mas 
não será a maior cheia da história.

“tem uma grande probabilidade 
de ocorrer um evento extremo, 
com essa recorrência de 15%, mas 
ao mesmo tempo a probabilidade 
de superar o nível do rio do ano 
passado é bem baixa”, revela Gripp.

Nesta quinta-feira (31), o nível 
estava em 27,16 metros no Porto 
de Manaus, faltando 2,24 metros 
para atingir a previsão do CPrM, 
que tem 80% de chance de con-
fiança. além disso, ainda há um 
intervalo de 28 metros a 30,10 
metros entre o valor previsto 
pelo serviço Geológico.

apesar de a possibilidade de 
ultrapassar a cheia de 2022 ser 
pequena, a possibilidade de ul-
trapassar a cota de inundação, 
que é de 27,50 metros, é de 99%. 
Já a cota de inundação severa, 
que é de 29 metros, também tem 

altas chances de ser ultrapassa-
da, com 78%.

“a cota de inundação severa 
que é de 29 metros também é 
possível que seja ultrapassada. 
Com uma chance de 78% de que 
o rio atinja essa cota e supere. 
Por outro lado, a possibilidade 
da cheia de 2022 atingir a do 
ano passado é de apenas 12%”, 
revelou a pesquisadora.

O alerta também deu a previ-
são de dois municípios: Mana-
capuru e itacoatiara. a previsão 
é que ambos os municípios ul-
trapassem a cota de inundação 
severa, mas que não atinjam as 
marcas históricas.

Em Manacapuru, a cota atual é 
de 17,52 metros. a previsão é de que 
o rio solimões, que cobre o muni-
cípio, atinja 19,90 metros, através 
de um intervalo de confiança de 
19,15 metros a 20,65 metros.

No município de itacoatiara, a 
cota de inundação atual é de 13,23 
metros. Já a previsão é que seja de 
14,70 metros, com uma margem 
de 14,20 metros a 15,20 metros.

O meteorologista renato senna aponta que houve um aumento da precipitação de chuvas em 2022. Em janeiro, porém, houve uma baixa além do normal
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Tropas russas se retiram da 
região da usina de Chernobyl
 A Ucrânia expres-
sou repetidamente 
preocupações de 
segurança sobre 
Chernoby

A companhia nuclear es-
tatal ucraniana anun-
ciou ontem (31) que a 
maior parte das forças 

russas que ocupavam a estação 
de energia nuclear de Cher-
nobyl após a invasão do país 
deixou a usina desativada, e 
sugeriu que preocupações com 
a radiação os afastou do local.
Embora as tropas russas te-
nham tomado o controle de 
Chernobyl pouco depois da in-
vasão russa à Ucrânia no dia 24 
de fevereiro, os funcionários 
ucranianos da usina continua-
ram a supervisionar o armaze-
namento seguro de combustí-
veis nucleares e supervisionar 
as ruínas concretadas do reator 
que explodiu em 1986, causan-
do o pior acidente nuclear da 
história. “A informação é con-
firmada que os ocupantes, que 
tomaram a usina nuclear de 
Chernobyl e outras instalações 
na zona de exclusão, deixaram 
o local em duas colunas, em 
direção à fronteira ucraniana 
com a República de Belarus”, 
disse a empresa em nota.

A empresa afirmou que um 
número pequeno de tropas 
russas continuava em Cher-
nobyl, mas não especificou 
quantos eram. As forças russas 
também recuaram da cidade de 
Slavutych, na mesma região, 
onde vivem os trabalhadores 
de Chernobyl.

Em uma publicação separa-

Usina desativada de Chernobyl gera preocupação devido à energia nuclear

da online, a Energoatom disse 
que a parte russa havia formal-
mente acordado a devolver à 
Ucrânia a responsabilidade por 
proteger Chernobyl. 

Comprometimento da usina
A Energoatom disse que tam-

bém confirmou informações de 
que tropas russas construíram 
fortificações, incluindo trin-
cheiras na chamada Floresta 
Vermelha - a parte mais con-
taminada radioativamente da 
zona ao redor de Chernobyl.

Como resultado das preocupa-
ções com a radiação, “quase um 
tumulto começou a se formar 
entre os soldados”, disse o co-

REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS

municado, sugerindo que esse foi o 
motivo de sua partida inesperada.

Na mesma nota desta quarta, 
a AIEA disse que “não conseguiu 
confirmar relatos de forças russas 
recebendo altas doses de radia-
ção enquanto estavam na Zona 
de Exclusão de Chernobyl. A AIEA 
está buscando mais informações 
para fornecer uma avaliação in-
dependente da situação.”

Preocupação
A Ucrânia expressou repetida-

mente preocupações de segu-
rança sobre Chernobyl e exigiu a 
retirada das tropas russas, cuja 
presença impediu a rotatividade 
de turnos dos trabalhadores da 

usina por um tempo.
No início desta semana, traba-

lhadores do local disseram que 
soldados russos dirigiram, sem 
proteção contra radiação, pela 
Floresta Vermelha, levantando 
nuvens de poeira radioativa. So-
licitado a comentar, o Ministério 
da Defesa da Rússia não respon-
deu. Mais cedo nesta quinta-feira, 
o chefe da Energoatom pediu ao 
órgão de vigilância nuclear da 
ONU que ajude a garantir que 
as autoridades nucleares russas 
não interfiram na operação de 
Chernobyl e da usina nuclear de 
Zaporizhzhia, a maior da Euro-
pa, que também é ocupada por  
soldados russos.

Preços do 
petróleo 
fecham em 
queda após 
EUA liberar 
reservas

PETRÓLEO

 Os preços do petróleo 
fecharam em forte queda 
nesta quinta-feira (31), de-
pois de o presidente Joe 
Biden anunciar a maior li-
beração de todos os tempos 
da Reserva Estratégica de 
Petróleo (SPR, na sigla em 
inglês) dos Estados Unidos. 

Os contratos futuros do 
petróleo dos EUA de entre-
ga para maio fecharam em 
queda de US$ 7,54, ou 7%, a 
US$ 100,28 o barril, após to-
car a mínima de US$ 99,66. 
A liberação de 180 milhões 
de barris de Biden equivale 
a cerca de dois dias de de-
manda global e marca a ter-
ceira vez que Washington 
recorre à SPR nos últimos  
seis meses.

Os países membros da 
Agência Internacional de 
Energia (AIE) devem se reu-
nir nesta sexta-feira para 
decidir sobre uma possível 
liberação coletiva de petró-
leo, disse um porta-voz do 
ministro da Energia da Nova 
Zelândia. 

No início do mês, o barril 
do Brent bateu US$ 139, a 
maior cotação desde 2008, 
após a invasão da Ucrâ-
nia pela Rússia e sanções 
impostos pelo Ocidente ao 
petróleo russo. Apesar do 
recuo nas últimas semanas, 
ainda acumula um salto de 
mais de 35% no ano.

Endividamento das famílias chega a 77,5%, 
maior valor em 12 anos, aponta CNC

Indígena carrega por 2h irmã
grávida picada por jararaca

DIVUlgAÇÃO

Famílias tiveram que recorrer aos empréstimos devido à alta  inflação

A Pesquisa de Endividamento 
e Inadimplência do Consumidor 
(PEIC) publicada nesta quinta-
-feira (31) pela Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC) aponta 
que 77,5% das famílias estão en-
dividadas. Segundo a Confedera-
ção, esse é o maior valor no índice 
nos últimos 12 anos. Os dados 
são referentes ao mês de março. 
De acordo com a PEIC, há um 
ano, a proporção dos endividados 
era de 67,3%, 10,2 pontos abaixo 
do percentual atual. Segundo a 
CNC, o principal tipo de dívida é 
a de cartão crédito, com 87% das 
famílias com esses compromis-
sos futuros. Em seguida vêm os 
gastos com carnês, com 18,7%, 
seguido pelo financiamento de 
carro, que ocupa o orçamento 
de 11,2% dos entrevistados.

O levantamento aponta que 
a alta inflação faz com que as 
famílias necessitem recorrer a 
empréstimos e outras fontes 
de crédito para complementar 
a renda. Mesmo com juros mais 
altos, a tendência de aumento 
do endividamento se mantém.

Ambas as faixas de renda pes-

DíviDas TERRa YanOmami

quisadas, acima e abaixo de dez 
salários-mínimos, tiveram au-
mento no endividamento. En-
tretanto, as famílias com maior 
poder aquisitivo apresentaram 
uma variação maior no percentu-
al na comparação entre fevereiro 
e março. A CNC aponta que 73,7% 
das famílias com renda superior 
a dez salários estão endividadas, 
antes os 72,2% registrados em 
fevereiro. Já nas famílias que 
ganham abaixo de dez salários, 
o percentual do mês de mar-

ço foi de 78,5%, ante os 77,8% 
encontrados no mês anterior. A 
proporção de endividados en-
tre as famílias de maior poder 
aquisitivo foi puxada por gastos 
com cartão de crédito, com a 
proporção recorde de 89,3% dos 
gastos sendo com essa categoria. 
A retomada do consumo por esse 
grupo, especialmente de servi-
ços, em um ambiente de reajuste 
de preços, ajuda a explicar o maior 
uso dessa modalidade de paga-
mento por esses consumidores.

 Uma jovem grávida, de 
20 anos, foi carregada pelo 
irmão até um helicóptero 
de resgate após ser picada 
por uma cobra jararaca na 
Terra Indígena Yanomami, 
em Roraima. O caso aconte-
ceu nesta quarta-feira (30). 
Os dois vivem na região da 
Comunidade Yaritobi, e o 
rapaz precisou andar por 
cerca de duas horas até o 
local de pouso da aeronave. 
A informação foi divulgada 
em uma rede social pelo 
presidente do Conselho 
Distrital de Saúde Indíge-
na Yanomami e Ye’kuana 
(Condisi-YY), Júnior Heku-
rari Yanomami. Segundo 
ele, a jovem está grávida 
de aproximadamente três 
meses e o bebê está bem. 
Não há posto de saúde na 
comunidade que a indígena 
vive.

“Isso é Saúde Indígena. 
Essa é a realidade dos Povos 
Yanomami. Realidade tam-
bém dos Profissionais que 
desempenham um papel 

importantíssimo nas Comu-
nidades”, comentou Heku-
rari na rede social.  Hekurari 
explica que o rapaz usou 
um pedaço de cipó apoiado 
na cabeça, para conseguir 
distribuir o peso da irmã e 
carregá-la nas costas du-
rante todo o trajeto.

Conforme Hekurari, a jo-
vem está estável e se re-
cupera no Polo-Base Suru-
cucu, considerado unidade 
referência na Terra Yano-
mami. Somente daqui al-
guns dias, quando ela puder 
andar, será levada de volta à 
sua região. Na Comunidade 
Yaritobi vivem pelo menos 
700 indígenas.

Terra Yanomami
Maior reserva indígena do 

Brasil, a Terra Yanomami 
tem quase 10 milhões de 
hectares entre os estados 
de Roraima e Amazonas, e 
parte da Venezuela. Cerca 
de 30 mil indígenas vivem 
na região em mais de 370 
comunidades.
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Mauro Neto/Faar

onça pintada 

   eM teMPo

Para os amantes da arte sua-
ve, a arena amadeu teixeira 
recebe a 35ª edição do Cam-
peonato amazonense de Jiu-

-Jitsu, no sábado (2) e domingo (3), 
a partir das 8h.

a competição, que tem o apoio do 
Governo do amazonas, por meio da 
Fundação amazonas de alto rendi-

mento (Faar), contará com mais de 
mil atletas competindo pelas me-
lhores posições e a classificação no 
Campeonato Brasileiro, que aconte-
cerá em maio.

“Sabemos da importância de con-
tribuir com competições estaduais 
para que o alto rendimento seja es-
timulado e novos talentos possam 
surgir. assim, o estado coloca sua 
bandeira nas melhores competições 
nacionais e internacionais do mun-
do”, afirmou Jorge oliveira, diretor-
-presidente da Faar.

Durante os dois dias de competição 
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o evento reunirá atletas da capital e do interior do amazonas  

Brasil no 
topo do 
Ranking da 
FIFA

SELEçÃo

*CBF

após campanha recor-
de nas eliminatórias Sul-
-americanas da Copa do 
Mundo FIFa Catar 2022, 
com 45 pontos conquis-
tados em 17 jogos, a Se-
leção Brasileira retomou 
a liderança do ranking 
da FIFa.

Nesta quinta-feira (31), 
a entidade máxima do 
futebol internacional di-
vulgou a lista atualizada 
com o Brasil à frente de 
Bélgica e França, respec-
tivamente.

esta é a primeira vez 
que a Seleção Brasilei-
ra assume a ponta do 
ranking FIFa desde 
agosto de 2017. Desta 
forma, o Brasil chega para 
o sorteio de grupos da 
Copa do Mundo, marcado 
para esta sexta-feira (1) 
no Catar, como líder da 
classificação. 

“É motivo de orgulho 
estarmos no topo do 
ranking, mas sabemos 
que nossos objetivos 
são ainda maiores. Nosso 
foco total é na Copa do 
Mundo do Catar e é isso 
que vamos buscar para 
consolidar ainda mais 
essa posição de futebol 
mais vitorioso do mun-
do”, comentou ednaldo 
rodrigues, presidente  
da CBF.

Amazonas FC contrata goleiro e 
massoterapeuta

JuNIo MatoS e JaDISoN SaMPaIo/aMFC

o amazonas Futebol Clube segue 
se reforçando para a disputa da Série 
D do Campeonato Brasileiro. Chega 
ao time o goleiro Gustavo Gomes de 
32 anos e o massoterapeuta Paulo 
roberto Lima de Castro, o Peninha.

Goleiro titular da urt durante a 
disputa do Campeonato Mineiro, 
Gustavo já trabalhou com os novos 
companheiros, assim como o mas-
soterapeuta Peninha, que estava no 
Fast no Barezão 2022.

Natural de Campinas (SP) e revelado 
pelo Figueirense, o goleiro foi titular 
da urt na última edição do Campeo-
nato Mineiro e acumula passagens por 
Ponte Preta-SP, red Bull Brasil-SP, 
Marília-SP, remo-Pa, Mirassol-SP, 
Botafogo-SP, aBC-rN, Ituano-SP, 
rio Preto-SP, Mogi Mirim-SP, Pas-
so Fundo-rS, Barra-SC, atibaia-SP, 
Costa rica-MS, eC São Bernardo-SP 
e Glória-rS.

“a partir do momento que me con-
vidaram, eu vi o projeto grandioso, 
com o objetivo de chegar à Série C. o 
professor e todos da diretoria estão 
empenhados em subir de divisão com 
o clube, assim como todos os atletas 
que estão aqui. Conheço o Soares, o 

eduardo Júnior e o Zé Carlos. Pro-
fissionalismo e dedicação nunca vão 
faltar”, disse o arqueiro.

Experiência
Já Peninha, tem 70 anos e nasceu 

em Manaus (aM). Com mais de 40 
anos de profissão e figurinha carimba-
da no futebol local – com passagens 
por praticamente todos os clubes do 
estado –, o massoterapeuta esteve no 
Fast durante a disputa do último Cam-
peonato amazonense e chega para 
reforçar a comissão técnica aurinegra.

“retorno ao clube para, mais uma 
vez, dar o meu melhor. Muito feliz 
de reencontrar alguns amigos e par-
ticipar de um grupo tão bom como é 
esse nosso. espero que a gente possa 
alcançar o objetivo traçado pelo clube, 
que é o acesso à Série C do Brasilei-
ro”, declarou Peninha, que mostrou 
entrosamento com os jogadores já 
em seu primeiro dia.

a onça-pintada estreia na Série D 
no dia 17 ou 18 de abril, contra o 
Humaitá-aC, em horário e local a ser 
definido pela Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF). Será a estreia do 
amazonas em competições nacionais. a onça-pintada estreia na Série D no dia 17 ou 18 de abril contra o Humaitá-aC

A competição contará 
com mais de mil atletas 

Arena Amadeu Teixeira recebe 
Campeonato de Jiu-Jitsu no sábado (2)

acontecerão disputas nas catego-
rias mirim, infantil, infanto juvenil, 
paratletas, juvenil, adulto, absolutos 
e máster.

o presidente da Federação de Jiu-
-Jitsu do amazonas (FJJaM), elvis 
Damasceno, afirma que o evento 
reunirá atletas da capital e do interior.

“teremos delegações de Barcelos, 
Nova olinda, Parintins, entre outros 
municípios, o que nos deixa felizes 
por saber que a arte suave é uma 
modalidade que vem crescendo o 
número de competidores. essa com-
petição é uma das mais importan-

tes do nosso calendário, daqui com 
certeza sairão grandes nomes que 
levarão o nome do amazonas pelo 
mundo”, destacou o presidente elvis.

agenda Esportiva 
a capital amazonense sedia even-

tos importantes neste final de se-
mana. entre eles, a 4ª Copa da as-
sociação Manauara de Futebol de 
Mesa (aMFM) e 1ª etapa do Campe-
onato amazonense de Kart Indoor. 
os eventos acontecem n o estádio 
Carlos Zamith e Vila olímpica de 
Manaus, neste domingo (3). 



Manaus, sexta-feira 1 de abril de 2022

Divulgação

o “Pink Floyd Experience in Con-
cert” pretende ser uma imersão mu-
sical e visual nas histórias e mentes 
de David gilmour e Roger Waters por 
80 minutos. o show será realizado no 
dia 30 de abril, a partir das 21h30, no 
Studio 5, zona Sul.

os ingressos do 1º lote estão à ven-
da nas lojas Ramsons dos shoppings 
Manauara, Sumaúma e amazonas ou 
de forma online pelo site shoppingin-
gressos.com. os preços variam entre 
R$ 50 e R$ 240, valores de meia-
-entrada e inteira sem a taxa do site.

o “Pink Floyd Experience in Con-
cert” homenageia os responsáveis 
pela história musical de uma das 
maiores bandas de todos os tempos: 
a banda Pink Floyd.

a experiência contará com efeitos 
visuais, projeções em Mapping 3D, 
um palco temático e orquestra ao 
vivo regida por um maestro. Fato esse 
que agrega mais qualidade e elevam 

o nível musical do espetáculo, levando 
a experiência in Concert aos olhos e 
ouvidos de todos os espectadores 
do show.

Repertório
No repertório do Pink Floyd in 

Concert estarão ‘Mother’, ‘Wish You 
Where Here’, ‘Time’, ‘another Brick in 
the Wall’, entre outros sucessos da 
banda britânica.

o Pink Floyd Experience é com-
posto pelo vocalista Fernando garcia 
Torres Meira, pelo baixista e a 2ª voz 
da banda, Rodrigo Teixeira Barbosa de 
vasconcelos, pelo guitarrista Pedro 
Mendes, pelo baterista victor gomes, 
pelo tecladista Willians Sousa alves 
e pela backing vocal Mariana Nunes.

Será obrigatória a apresenta-
ção da carteira de vacinação con-
tra a Covid-19 (2 doses ou dose 
única). Mais informações pelo  
número (92) 9 8216-3787.

show

EM TEMPo

Neste sábado (2), o Sam-
bódromo abre os portões 
para a temporada do En-
saio dos Bumbás. a partir 

das 21h, Caprichoso e garantido 
sobem ao palco para celebrar a 
volta dos esquentas em Manaus 
para o 55º Festival Folclórico de 
Parintins, com acesso gratuito 
mediante carteira de vacinação 
atualizada e documento com foto. 

o evento tem o apoio do go-
verno do amazonas, por meio 
da Secretaria de Estado de Cul-
tura e Economia Criativa, em 
parceria com a Empresa Esta-
dual de Turismo do amazonas  
(amazonastur).

Segundo o titular da pasta, 

2513

Bruna Oliveiraplateia@emtempo.com.br |

Ingressos para ‘Pink Floyd Experience’ 
já estão à venda em Manaus

No repertório do show estarão os maiores sucessos da banda britânica

Divulgação/CulTuRa

Os ensaios aconte-
cem todos os sába-
dos até 18 de junho

Marcos apolo Muniz, os ensaios 
vão acontecer todos os sábados 
até 18 de junho.  “Na abertura 
oficial vamos contar com apre-
sentações dos dois bumbás, mas, 
em seguida, as agremiações se 
revezam com Bar do Boi e Curral 
do garantido nos fins de semana, 
com organização do Movimento 
Marujada e Movimento amigos 
do garantido, respectivamente”, 
afirma o secretário.

“Para nós é um momento espe-
cial. graças ao efeito da vacina, 
podemos retomar as atividades 
culturais com segurança e am-
pliar oportunidades de emprego 
e renda para a classe artística”, 
enfatiza Marcos apolo.

Bar do Boi 
o presidente do Movimento 

Marujada, Beto vital, destaca que 
há mais de três décadas, o Bar do 
Boi é a vitrine cultural de Parintins 
na capital. Segundo ele, o calen-
dário é preparado com muita de-
dicação para o torcedor azulado.  

“Nossos eventos oficiais são mui-
to aguardados e, a cada tem-
porada, escrevemos uma nova 
página da nossa história. Essa 
temporada será muito especial”, 
comenta vital. 

o presidente do Capricho-
so, Jender lobato, reforça que 
a parceria com o Movimento 
Marujada é fundamental para 
a apresentação de um gran-
de espetáculo dentro da arena  
do Bumbódromo. 

“É o Movimento Marujada 
quem faz o ‘esquenta’ da nossa 
nação azul e branca, dos apai-
xonados pelo Caprichoso, para o 
Festival de Parintins e que venha 
a melhor temporada de todos os 
tempos”, afirma. “Estamos feli-
zes por retornar com os nossos 
ensaios, com o Bar do Boi, que é o 
encontro das famílias azuladas”, 
frisa lobato.

Curral do Garantido
o presidente do Movimento 

amigos do garantido, Rogério 

ozores, declara que a expectativa 
pelo início dos ensaios é grande 
e não vai medir esforços para 
realizar a melhor temporada de 
todos os tempos. 

“a nação está ansiosa para o 
início dos Currais. o Movimen-
to sempre realizou grandiosos 
eventos em Manaus, o garantido 
merece as melhores e maiores 
festas aqui na capital”, afirma.

o presidente do Boi garantido, 
antonio andrade, também des-
taca a expectativa do retorno 
dos Currais. 

“Não temos dúvidas que vai 
ser uma temporada histórica, os 
torcedores estão com saudade 
de emoções. Convido toda Nação 
vermelha e Branca, assim como 
queremos convidar também os 
contrários, pois essa noite vai 
ser de união e alegria”, declara. 
“Nosso agradecimento ao Mag 
por colocar toda experiência 
na realização dos eventos para 
que a festa seja um sucesso”,  
enfatiza andrade.

Programação 
Quem abre a primeira noite 

do “Ensaio dos Bumbás” é o Ca-
prichoso. Das 21h às 22h, Junior 
Paulain recebe convidados no 
palco do Sambódromo. 

Em seguida, das 22h às 23h, 
vem o garantido com a apre-
sentação de leonardo Castelo, 
que também vai receber convi-
dados durante o show. Das 23h 
à meia-noite vai ser a vez de 
Patrick araújo acompanhado da 
Marujada de guerra.

Sebastião Júnior traz a Batuca-
da para a pista entre meia-noite 
e 1h. Já o Prince do Caprichoso 
comanda a apresentação entre 
1h e 2h. David assayag encerra a 
noite, com o show das 2h às 3h. 

Acesso 
a entrada do público vai aconte-

cer pela rua loris Cordovil, alvo-
rada. Com acesso gratuito, é obri-
gatória a apresentação da carteira 
de vacinação atualizada contra a 
Covid-19 e documento com foto.

Com acesso gratuito, é 
obrigatória a apresentação 

da carteira de vacinação 
atualizada contra a Covid-19

Caprichoso e Garantido abrem 
temporada de ensaios em Manaus
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 Bruno e Dayane Sena em noite de festa na cidade

. A feijoada de Carnaval que 
vai sacudir a cidade, será no 
próximo dia 9, no Diamond 
Convention Center. 

. O badalado “Feijão Top” 
reunirá um time bonito da 
cidade, numa tarde cheia de 
charme, com show do sam-
bista carioca Lucas de Mo-
raes, que abrirá a festa, se-
guido pela bateria da Escola 
de Samba de Aparecida que 
vai agitar o evento com seu 
som eletrizante! 

. As camisetas/convite 
estão sendo customizadas 
pelos principais produtores 
da cidade. Tarde de Carna-
val exclusivo. Informações: 
99985-1422. 

O Instituto Fecomércio 
de Pesquisas Empresa-
riais do Amazonas (Ifpe-
am) realizou, no mês de 
março, pesquisa de In-
tenção de Compra e Con-
fiança do Consumidor 
manauara.  

. O objetivo do estudo 
foi apurar as expectati-
vas de consumo para a 
Páscoa 2022.O levanta-
mento ouviu 315 consu-
midores em diferentes 
zonas da cidade e os in-
dagou sobre o que pre-
tendem comprar, quanto 
esperam gastar, os fato-
res que influenciam pela 

escolha do local da com-
pra e onde planejam ad-
quirir os produtos na sa-
zonalidade.  

. Nesta pesquisa, os 
produtos de chocolate 
mantêm a preferência do 
consumidor. Os “Ovos de 
Páscoa Industrializados” 
ficam na liderança com 
50% das intenções de 
compra, enquanto “Cai-
xas de Bombons” e “Bar-
ras de Chocolate Indus-
trializadas” são a escolha 
de 38% dos entrevista-
dos. “Ovos de Páscoa Ca-
seiros”, com 12%, com-
pletam a lista.

  . A Câmara Municipal de Ma-
naus homenageará o secretário 
Sabá Reis. 

. Concederá a Medalha de Ouro 
Cidade de Manaus pela sua ex-
celente passagem Secretaria 
Municipal de Limpeza Urbana 
(Semulsp).    

. A mais alta honraria concedi-
da pela CMM, é uma propositura 
apresentada pelo vereador Lis-
sandro Breval, e aprovada pelos 
41 vereadores de Manaus. A data 
da entrega da homenagem ainda 
será divulgada. 

 . O Ministério do Turismo 
(MTur) divulgou, na últi-
ma segunda-feira, o novo 
Mapa do Turismo Brasilei-
ro, instrumento que reúne 
municípios que adotam o 
setor como estratégia de 
desenvolvimento e iden-
tifica as necessidades de 
investimentos e de ações 

para a promoção de cada 
região turística do país. 

.  No Amazonas, 26 mu-
nicípios estão registrados, 
incluindo Manaus. No to-
tal, 2.542 cidades distribuí-
das em 322 dessas regiões 
foram incluídas no mapa 
2022. 

 . O mapa está disponível 
no site www.mapa.turismo.
gov.br , e de acordo com o 
Mtur, o objetivo é nortear 
a definição de políticas pú-
blicas, incluindo a destina-
ção de recursos para obras 
de infraestrutura e oferta 
de cursos de qualificação 
profissional para o setor.   

. A Assembleia Le-
gislativa do Estado do 
Amazonas terá Ses-
são Especial hoje. 

. Será para a entrega 
da Medalha do Mérito 
Ruy Araújo para Car-
los Roberto de Olivei-
ra Júnior( Júnior Lei-
te) Prefeito da cidade 
de Maués. 

. O evento vai acon-
tecer às 10 horas no 
Plenário Ruy Araújo. 

Luis Fabian Barbosa, novo conselheiro do Tribunal de Contas do 
Estado do Amazonas, com posse marcada para a próxima terça-

-feira, no Auditório do TCE-AM

Sabá Reis será homenageado com a Medalha de Ouro 
Cidade de Manaus, na Câmara Municipal de Manaus

Ademario Azevedo, Suely e Luccas Nascimento, trio querido da coluna, 
durante evento cinco estrelas

 Kamila e Jalil Fraxe em manhã de homenagem na Assembléia Legislativa 
do Estado do Amazonas
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Pode ser bobagem, ou 
alguém aqui enxergando 
fantasma atrás da por-
ta, mas essa despedida 
do Galvão Bueno, depois 
da Copa, ainda carece de 
mais explicações.

É certo que ele próprio já 
havia anunciado, mais de 
uma vez, que iria parar, mas 

esse momento sempre foi 
postergado. Agora, meio 
que do nada, se encarre-
gou de avisar no Twitter 
que o jogo contra o Chile, às 
vésperas da sua realização, 
seria o seu último da sele-
ção no Maracanã. Algo que 
até justificaria uma trans-
missão com mais pompa 
e circunstância, por tudo 

o que o Galvão representa 
na narração esportiva. Mas 
não. E, sendo o Mundial 
do Catar a sua definitiva 
pendurada de chuteiras, 
como se informa, justo 
também que as merecidas 
homenagens começassem 
desde já.

A Globo sempre se no-

tabilizou por colocar um 
ponto final nas relações 
com seus talentos de for-
ma elegante.

A saída do Fausto Silva 
mostrou um novo mo-
mento, bem mais frio da 
empresa. Tomara que 
com o Galvão não acon-
teça a mesma coisa.

Máquina zero
Giovanni Dopico é Gadiel 

na primeira fase de “Reis”, na 
Record. O detalhe é que logo 
depois de gravar as últimas 
cenas da série, ele optou por 
uma mudança radical e raspou 
a cabeça.

Agora, vive a expectativa de 
um próximo trabalho.

Sem tantas
A partir desta próxima se-

gunda-feira, com o lançamen-
to da sua nova programação, 
a CNN Brasil irá flexibilizar as 
normas quanto ao vestuário e 
tirar a gravata dos seus apre-
sentadores.

Só Márcio Gomes e William 
Waack serão as exceções.

Vem aí
A Globo comprou os direitos 

do livro “Arrastados”, da jorna-
lista Daniela Arbex.

Mas nada consta até agora 
se será transformado em do-
cumentário, série ou filme.

Vale destacar
Daniela Arbex também é au-

tora do premiado “Todo Dia 
a Mesma Noite”, sobre o in-
cêndio na boate Kiss, livro já 
negociado com a Netflix para 
produção de serie. Lançamen-
to  previsto para 2023.

·Leonor Corrêa assume o 
novo departamento de dra-
maturgia da Band.

·A Globo exibe nesta sexta-
-feira o último “Globo Re-
pórter” com Francisco José. 
Foram 46 anos de casa. 

·Agora ex-contratado, Ed-
mundo ainda terá um com-
promisso na Band, nesta 
sexta-feira, como convidado 
do “Churrascão do Faustão”...

·... Também no programa, 
Eduardo Costa, Cheiro de 
Amor e Diogo Portugal.

·Marcio Falcão, que já ti-
nha um trabalho bem ativo 
na redação, virou repórter da 
Globo em Brasília.

·Letícia Tomazella, Sophia 
Abrahão, Bernardo Felinto 
e Sérgio Harger acabaram 

de rodar em Brasília o filme 
“Letícia”. Trabalho do cine-
asta Cristiano Vieira.

·Viviane Araújo deixa o 
elenco de “Olho por Olho”, 
do João Emanuel Carneiro. 
Gravidez.

·Record, com o futebol, foi 
melhor no Rio do que em 
São Paulo na quarta-feira...

·... O jogo Flamengo e Flu-
minense colocou a Record 
na liderança isolada, com 22 
de média e share de 33,8. 
Maior do ano até agora...

·... Amanhã, sábado, tem o 
jogo de volta.

·Em parceria com a BBC, 
o Canal Rural estreia nesta 
sexta, às 20h30, a terceira 
temporada da série “Seguin-
do a Comida”, apresentada 

pelo botânico James Wong...

·... O programa, em 8 episó-
dios, investiga os caminhos 
do agronegócio para garan-
tir a alimentação mundial no 
futuro e os aprendizados e 
embates à cadeia alimentar 
causados pela pandemia.

·Seria ontem, mas ficou 
para hoje importante reu-
nião da direção da Band.

C´est fini
O figurino dos canais 

Newco – BandSports, Terra 
Viva e Sex Privê, entre outros 
- já viveu dias melhores.

No setor feminino, as re-
clamações são muito fortes. 
Tudo bem agitado.

Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

DiVuLGAçãO

DiVuLGAçãO

DiVuLGAçãO

Paulo Gorgulho, Bianca 
Byington, Leonardo Medeiros 
e Debora Lamm integram o 
elenco.

Rádio na Copa
As rádios Bandeirantes, Jo-

vem Pan e Transamérica, de 
São Paulo, já têm direitos fe-
chados para a transmissão da 
Copa do Mundo do Catar.

E todas no mercado já nego-
ciando as suas cotas comer-
ciais.

A propósito
Há um trabalho na TV Jovem 

Pan em busca de um evento 
esportivo para a sua progra-
mação.

Acredita-se que, a partir de 
algumas sondagens, isso pos-
sa acontecer ainda neste pri-
meiro semestre do ano.

Por enquanto
O “Rede TV News”, da Rede 

TV!, será exibido às 19h30 so-
mente aos sábado, a partir de 
amanhã.

Nos demais dias da semana, 
permanece às 21h30. A inver-
são com o “TV Fama” e mexida 
na bancada só mais à frente.

No prego
No SBT ainda não há uma 

decisão se o Troféu imprensa 

Parada do Galvão Bueno ainda 
não está bem explicada

será ou não realizado este 
ano.

Silvio Santos, em férias, 
não deu start e nem resolveu 
nada a respeito. uma decisão 
que só deve acontecer na sua 
volta, final deste mês, come-
ço do outro.

Reforços
Os ex-Globo Silvio César e 

Guilherme Florentino pas-
sam a reforçar a equipe do 
Antonio Zimmerle na Band.

Ele que já era diretor na-
cional de programação, 
agora vai  acumular o cor-
porativo, em uma tabeli-
nha do Rodolfo Schneider. 
Falta só o comunicado.

Outra coisa
Também é certo que ha-

verá mudanças na faixa da 
manhã da Band.

Este é o desejo. Mas, 
por enquanto, só existem 

ideias e especulação de no-
mes. Nada de mais concreto.

Barulho
A Globo está preparando 

uma grande campanha de 
lançamento para “Túnel do 
Amor”, novo programa de 
Marcos Mion, no Multishow, 
com estreia marcada para 
27 de abril.

Entrará no ar após a gran-
de final do “BBB22”, marca-
da para dia 26.



 VENDAS
BAIRRO LAGO AZUL: 
COND. TOTAL VILLE 

VIDA NOVA
APARTAMENTO 

COM 44,42 M², 2 
QUARTOS, ÁREA 

LAZER COMPLETA

VALOR R$120.000,00 
Á VISTA OU 

R$70.000,00 MAIS 

PARCELAS DE 
R$401,92

 

 
VENDO AP 

 
BAIRRO: LAGO AZUL 
COND. VERONA PREMIUM 
SALA, COZINHA, LAVABO, 2 
QUARTOS. 
 
 
VALOR A COMBINAR. 
 
 
CONTATO:981291646-
991966038 
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98244 - 0888/ 99529-8130 www.emtempo.com.br

 VENDAS
BAIRRO LAGO AZUL: 
COND. TOTAL VILLE 

VIDA NOVA
APARTAMENTO 

COM 44,42 M², 2 
QUARTOS, ÁREA 

LAZER COMPLETA

VALOR R$120.000,00 
Á VISTA OU 

R$70.000,00 MAIS 

PARCELAS DE 
R$401,92

 ALUGUEL
BAIRRO FLORES: 
COND. JARDIM DE 

FLORES
APARTAMENTO COM 

3 QUARTOS 

VALOR R$1.800,00

FONE/WHATSAPP: 
(92) 98271-5724/ 
(92) 98509-8030

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

CONDOMINIO RESIDENCIAL VILLA POUPEX, torna público que recebeu 
do IPAAM, a Licença de Operação n.º  094/09-03, que autoriza a operação 
de um sistema de Tratamento de Esgoto Doméstico/Sanitário., para uso 
exclusivo do Condomínio Residencial Villa Poupe com capacidade de 135m³/
dia, localizada na Rua Sobral, n.º 181, São José Operário, Manaus-AM, 
para tratamento de esgoto Doméstico/sanitário, na com validade de 01 ano.


